

CIUDADANOS

BEGOÑA DEL TESO

PILAR ESNAL HOY A LAS 20 HORAS COMENZARÁ SU NOVENA MARCHA A ITZIAR

Se encarga de la intención de la Marcha a Itziar. En compañía de otros muchos. La Marcha es una actividad diocesana. Al frente, Jokin Mitxelena. Luego, una comisión de cuatro laicos. Después, más de una docena de colaboradores. Y los caminantes, claro. Hoy pueden ser casi 2.000

– Termine, por favor, la frase inacabada del título. La Marcha es...
– Tantas cosas... Lo que hemos dicho, una experiencia personal que algunos viven, vivimos, a través de la fe y otros, por medio de vivencias distintas pero igual de intensas. Es una caminata espiritual, en los mil sentidos de esa palabra. Sin embargo, no es, sin más, una salida montañera. Nosotros caminamos tras una cruz. A veces en silencio para volcarnos en nuestro interior. Por momentos, escuchando puntos de reflexión, pensamiento, experiencias ajenas. Por tramos, sintiéndote en contacto con la Naturaleza soberbia: el mar, las estrellas. Durante años, la Marcha se hizo en noches de luna llena...

– No es una marcha montañera pero ustedes comunican el día de su salida a todos los clubes de montaña de Euskal Herria...

– Por supuesto. Porque son 43 kilómetros. Porque ocupamos calzadas, carreteras y montes. Para que tengan en cuenta que ese día es el nuestro. Para ser un referente en sus calendarios... La preparación de La Marcha comienza en febrero: hay que avisar a la Guardia Municipal de Donostia, a la Ertzaintza, a la Cruz Roja. A los alcaldes de los pueblos por los que pasamos para que nos abran los servicios. Al Museo Zuloaga que abre sus puertas a los caminantes. ¿Tú sabes lo que es ver el Cristo de Beobide en medio de la noche en esa capilla magnífica?

– Impresionará al límite. ¿La gente les sale al camino?

– Suelen bajar de los pueblos a darnos café caliente. Lo que es muy bonito es cuando nos mezclamos con los jóvenes que andan de marcha en Zarautz o en Orío. Aquí hacemos un alto en la plaza, cenamos algo y el café lo tomamos en los bares que aún están abiertos. En Zarautz salen de las discotecas a vernos pasar. Te diré una cosa, en los últimos años hay hacia la marcha un respeto absoluto. Nos saludan, nos despiden...

– Cuénteme otra vez esa historia tan bonita del ferroviario que no

«La marcha a Itziar es una experiencia personal, una vivencia de fe, una...»

Hoy. A las 20 horas. En la esplanada de Ondarreta. Con buenas zapatillas (usadas). Dispuestos a vivir los 43 kms de la Marcha a Itziar. Para llegar donde la Virgen a las 6



Pilar Esnal, con el pañuelo de la Marcha a Itziar. [MIKEL FRAILE]

era 'de su religión'.

– Estaba el otro día pegando carteles de la Marcha. En la pared exterior de un apeadero. Apareció alguien que trabajaba allí. Por un momento temí que me fuera a decir algo. Hubiese retirado el cartel sin más, por supuesto. Cual

no sería mi sorpresa cuando me comentó: «Ah, La Marcha a Itziar. Mire, yo no soy de su religión porque con la mía me va muy bien pero la hice el año pasado y fue maravilloso. Ya me gustaría volver, volver y reencontrarme con la gente que conocí mientras

andábamos y andábamos». Y es verdad, aunque vayas sola, al poco rato ya eres parte de un grupo. Un grupo con el que compartes charla, tortilla y silencio.

– Desde un microbús, unos cuantos amigos proponen los temas de reflexión. ¿Cuáles son?

– En otros tiempos, en los otros tiempos, la Marcha era una experiencia totalmente religiosa, entendida tal como se vivía la religión en los años 50. Se caminaba rezando, cantando, desgranando los misterios del Rosario. Hoy la experiencia espiritual se vive de otra manera. Bajo el lema *Renovados por Jesucristo/Jesu-kristorekin gizadi berria*, hablaremos, reflexionaremos, sobre los temas que representan el compromiso actual con la sociedad: paz, solidaridad, lucha...

– Jesús en el lema sobre la cruz. ¿Cuál es el papel de la Virgen negra en esta marcha que va a visitarla?

– Las mujeres del pueblo de Itziar salen a nuestro encuentro y son ellas las que nos cuentan las historias de la Virgen del alto. Y de la misma Marcha (piensa que ésta es la edición quincuagésimo cuarta). Cuando llegamos a la esplanada, la Itziarko Ama nos está esperando. La han bajado los hombres del pueblo. La tomamos nosotros y subimos con ella.

– Esa última subida será...

– Tremenda. En emoción y en lo físico. Hay gente a punto de desfallecer. Han sido 43 kilómetros. Son ya las seis de la mañana del domingo. Intentamos que suban al microbús. Pero se niegan. Suenan con llegar a la iglesia.

– ¿Para pedir luego un certificado de participación?

– Ah, te sabes esa historia ¿eh? Divina. Un año apareció por Ondarreta un señor vestido de traje. Preguntó qué era aquella concentración. Se lo explicamos. Se nos unió. Hizo todo el camino. Al finalizar la Misa le pidió al sacerdote un certificado de haber participado en La Marcha. Y explicó por qué lo hacía: sin él, su mujer jamás se creería que llegaba a casa a esas horas porque había peregrinado a Itziar...

– Por cierto, ¿cómo se vuelve?

– En autobús. En más de 12 autobuses. Por favor, escribe que hay que coger el vale de vuelta a la salida, en Ondarreta.

– Escrito está. ¿Algo más?

– Zapatillas usadas, calcetines de algodón, vaselina en los pies para que anden *goxo goxo*. Y por favor, que no vayan a su aire. Por pura seguridad. La Marcha empieza donde va la cruz. Y acaba en el coche escoba. Los que van fuera no son de los nuestros. Serán montañeros pero no peregrinos.

– Se acaba el espacio...

– ... Más información en la web: www.marchaitziar.com.



AHORA DECIDE NO AL TABACO

Euskadi Contra el Cáncer

¡TE AYUDAMOS GRATUITAMENTE!



Junta de Guipuzcoa
Triunfo, 4 - 1º DCHA
20007 SAN SEBASTIÁN
guipuzcoa@aecc.es

tf. 943457722